## La Lettre



#### INFORMATIONS AUX ADHÉRENTS

Janvier 2017 N°47

Chères adhérentes, chers adhérents,

L'année 2016 se termine. Elle a été émaillée de changements et je vous remercie d'avoir soutenu votre activité sans défaillir.

Le monde en mutation exige de plus en plus de cohésion et de force pour mener les actions contre la précarité et la pauvreté. Tous ensemble nous devons intensifier la collaboration entre les délégations et avec les différentes entités d'AGIRabed pour la mise en œuvre du Projet Associatif. La refondation de l'activité internationale va se poursuivre activement.

Pour mener à bien des projets plus ambitieux qui répondent aux évolutions sociétales, la recherche de partenariats sera une priorité et nous serons amenés à développer une collaboration inter-associations.

Pour 2017, je forme pour vous et vos familles des vœux de bonne santé, de bonheur et de paix, et je formule, pour ce qui nous lie, des vœux de progression pour notre association. Le travail ne va pas manquer. Plus que jamais, soyons solidaires.

Jean Pédelaborde

#### AUDIOTHÈQUE DES CONTEURS DE MÉTIERS

une belle idée qui séduit



Gérard Chérault animateur AGIRabcd, Dominique Vasseur vice-présidente de RVM, Alain Mallet délégué Oise AGIRabcd, Marie-Claude Ciolek principale adjointe du collège.

L'audiothèque mise à disposition de tous les collégiens et enseignants, fonctionne depuis trois ans grâce aux associations, Radio Valois Multien (RVM) pour la partie technique et la DT AGIRabcd-Oise pour la partie animation. Cette Audiothèque comportera à la fin de la 3e saison, 27 émissions (d'une durée moyenne de 20 min), diffusées plusieurs fois à l'antenne. (cf. Lettre 41 d'avril 2016).

Après la remise du prix académique de la MAIF (chèque de 1500 €) dans les en Valois, le vendredi 30

septembre 2016. Le jeudi 24 novembre 2016, l'action «audiothèque des conteurs de métier» s'est vu remettre le prix Aide à l'Insertion (chèque de 5000€) par le président de la Fondation Caisse d'Epargne Picardie (photo). Cette action, menée conjointement par la DT AGIRabcd-Oise et RVM au profit du collège Jean de la Fontaine, est primée pour la 4ème fois en deux ans. La remise du prix a été précédée de l'intervention d'Eric Deschavanne, philosophe membre du Conseil d'analyse de la société et chargé de cours à l'université Paris IV qui a parlé de l'évolution de la formation des jeunes, sujet au cœur des actions de la délégation de l'Oise.

Une bonne entrée en matière pour les professeurs qui préparent l'orientation de leurs élèves dans le cycle du «parcours d'avenir».

VOEUX du Président

DT-OISE audiothèque des conteurs de métiers

**CARACAS** français langue étrangère

BRÈVES musée Paul Belmondo

DT 06 richesse et intérêt de l'engagement bénévole

L'audiothèque est directement accessible sur le site de RVM www.radio-valois-multien.fr/emissions/audiotheque-conteurs-de-metier

### MISSION F.L.E. (français langue étrangère) à Caracas



#### Le déroulement de la mission

Le SCAC\* de Caracas ayant revu sa subvention à la baisse, l'association a pris contact avec AGIRabcd. En outre, quelques financements privés ont permis de proposer aux professeurs un tarif d'inscription modique, et aux étudiants une contribution très symbolique.

Il s'agissait avant tout de «la session annuelle» de formation, d'une durée effective de 4 jours, à laquelle ont participé environ 110 personnes (3/4 de professeurs et 1/4 d'étudiants en fin de formation universitaire).

Chargé de proposer une conférence centrée sur l'approche "actionnelle" dans l'enseignement des langues et de l'animation de trois ateliers thématiques (ressources en ligne, activités d'animation pour la classe et phonétique), j'ai pu à travers de nombreux échanges, favorisés par une situation en immersion, évaluer la situation de grand écart entre la disponibilité intellectuelle et les conditions de travail (voire de vie) des participants.



L'Association vénézuélienne des professeurs de français (Avenprof) avait pris contact avec AGIRabcd pour solliciter l'intervention d'un adhérent dans le cadre de son congrès annuel. C'est à ce titre que je me suis rendu au Vénézuela.



#### Conditions actuelles de l'enseignement du français au Vénézuela

Une crise politico-économique aiguë traverse le pays depuis 2013. Les professeurs et les étudiants n'y échappent pas et cela a de fortes incidences sur leur pratique professionnelle ou leurs études. À côté de cela, et paradoxalement, en apparence les Alliances françaises doivent répondre à une forte demande de cours. Selon la Déléguée générale, celle-ci elle émane de plus en plus,

de candidats à l'immigration vers des pays ou zones francophones tels que le Canada (Québec) ou les Antilles



#### Constat et préconisation

La francophonie actuelle au Vénézuéla me semble très

représentative de ce qu'elle est dans de nombreux autres pays dans le monde. Sans entrer dans une approche sociolinguistique, je mettrai l'accent sur la formation insuffisante des professeurs, en particulier en matière d'utilisation des ressources en ligne pour

l'enseignement de la langue.

Ce phénomène est accentué par le désengagement progressif, à la fois de la France, et de nombreuses politiques linguistiques nationales vis-à-vis de l'enseignement du français.

Notre association pourrait donc jouer un rôle dans le domaine de la formation pédagogique à condition de renforcer sa vocation de réponse aux demandes par une politique plus affirmée d'offre d'expertise.



#### RICHESSE ET INTÉRÊT DE L'ENGAGEMENT BÉNÉVOLE

En partenariat avec AG2R la Mondiale et Humanis, et les associations concernées, la délégation des Alpes-Maritimes a organisé « Les Rencontres pour l'Engagement Bénévole".

Cette réunion s'est tenue le 5 décembre 2016, date anniversaire de la journée mondiale du bénévolat décrétée par l'ONU en 1985.

Objectif, présenter le bénévolat comme lien économique et social, promouvoir le travail des bénévoles réalisé dans le domaine économique et social, et sensibiliser les préretraités et retraités aux bénéfices d'une retraite active en répondant aux questions qu'ils se posent, telles que : Comment s'engager ? Dans quel cadre exerce-t-on en tant que bénévole ? Quelles sont les associations de proximité qui recrutent ? Pour quelles missions ?

Dans la matinée, trois tables rondes se sont déroulées, avec à chaque fois un intervenant majeur dans son domaine. La première a mis l'accent sur les bienfaits de l'engagement bénévole, la deuxième sur la place des bénévoles dans l'univers économique et social et la troisième sur les bénéfices et les contraintes du bénévolat.

L'ensemble des discussions a fait ressortir tous les bienfaits de l'engagement bénévole, pour les bénéficiaires et la société civile et pour les bénévoles eux-mêmes. Au moment de la cessation d'activité, un engagement bénévole permet de garder des contacts, une vie sociale riche et de se sentir valorisé par une activité altruiste.

L'après-midi, une dizaine de stands a permis à l'ensemble des partenaires de présenter leurs actions et de recruter des bénévoles.

Cette rencontre a permis, non seulement le recrutement de futurs adhérents potentiels, mais encore un grand nombre de contacts avec les autres associations du département.

Un mois après, cette rencontre s'avère être un canal de recrutement très intéressant. Une journée riche en nouveaux contacts.

Yveline Jehel (délégation Alpes-Maritimes) compte rendu à lire dans intragir

#### PROSPECTION ET PERSPECTIVES

Pays devenu indépendant en 1991, la Biélorussie, immense territoire peuplé de 96 millions d'habitants n'a jamais été visité par AGIRabcd avant la prospection faite récemment par Claude Bornecque (délégation Paris IDF). La situation économique du pays est fragile, le français n'est parlé que par 3% de la population. Cependant, les collèges (gymnasium), les universités et le centre franco-biélorusse, ainsi que plusieurs entreprises françaises implantées se sont montrés intéressés par le savoir-faire multiple de notre association. Les liens tissés pourront être porteurs de missions dans l'année à venir.

# Musée Paul Belmondo - Boulogne Billancourt

Organisée par Philippe Aubert le 13 janvier dernier, la visite du musée a réuni une quinzaine d'adhérents du Siège et leur a permis de découvrir les sculptures et les médailles du sculpteur Paul Belmondo. L'intervention de Christian Brincourt, ancien grand reporter à TF1, a permis la rencontre avec Jean-Paul Belmondo et Charles Gérard (Smic-Smac-Smoc - Claude Lelouch). Quelques souvenirs, sourires et voeux

ont ainsi été échangés. Merci Christian pour avoir permis cette rencontre et pour cette photo

РΑ



